

## Informations diverses

### Syndicat de l'abbaye des trois rois

Les travaux de réfection de la conduite d'eau entre Onans et Faimbe, pris en charge par notre syndicat, seront réalisés par l'entreprise Sogéa (résultat de l'appel d'offres). Ils seront réalisés en deux tranches en juillet puis septembre. À cette occasion, deux poteaux incendie seront mis en place à la sortie d'Onans et à l'entrée de Faimbe.

### Eclairage public

Le lotissement sera pourvu d'ici peu d'un éclairage public solaire. Ainsi, il n'y aura pas besoin de se raccorder au réseau.

D'autre part, un bec de rue manquant sera ajouté au poteau Rue des Roches.

### Projet solaire

Le dossier concernant l'installation de panneaux photovoltaïques sur l'ancienne décharge (1,6 ha) a été transmis à la DREAL et à la Chambre de l'Agriculture pour vérifier les modalités et faisabilités.

### Projet éoliennes

Le dossier est actuellement en attente d'enquêtes complémentaires à la Préfecture.

Le promoteur (Valeco) propose une compensation de reboisement sur la parcelle 3 (ayant fait l'objet d'un sinistre par le passé). Celle-ci est calculée en fonction du défrichage et déboisement nécessaire pour les accès et l'installation des éoliennes. La surface de reboisement serait supérieure au déboisement et nous éviterait d'avoir à investir sur celle-ci sur les fonds de la mairie.

Un ilot de vieillissement sera également mis en place sur la parcelle 23 afin d'en préserver la biodiversité (avec versement d'un loyer à l'hectare), la surface reste à définir.

### Périscolaire

Le périscolaire est en déficit depuis plusieurs années. La commune subit un rattrapage de 8000 € sur le budget de cette année (26 000 € au lieu de 18 000 €). La gestion va être reprise par les Francas qui se chargera d'en assainir la gestion.

A titre indicatif, la commune dépense 45 000 € par an pour 29 élèves en provenance de notre village (bâtiment scolaire, budget école et périscolaire).

Toutes les pistes sont explorées afin d'alléger les dépenses sans baisser la qualité du service.

### Affouage 2023-2024

Nombre de stères façonnés dans la parcelle 41 : 266 pour 15 affouagistes.

Au total l'affouage 2023/2024 rapportera 2745 €. La prochaine campagne s'effectuera sur les parcelles 25, 36, 37 et 41.

### Travaux sylvicoles

Un dégagement manuel des 13,69 Ha replantés pendant l'hiver 2022/2023 sera assuré par la SARL PIERROT en ce début d'été.

### Vente de bois

Parcelle 18 vendue à Antoine Bois et Transport pour 6 122€.

Parcelle 33 vendue à SCSteinbourg pour 20 621€.

### Dépôt des gravats

Nous rappelons qu'il est **indispensable de repousser les gravats déposés dans le trou à la fin de vos chantiers, sans quoi l'utilisateur suivant ne peut pas y accéder.**

### Cérémonie du 8 mai

En l'absence de M. le Maire, c'est son 1er adjoint, M. Gilles Pelay, qui a présidé avec M. le maire de Faimbe la cérémonie d'hommage du 8 mai au monument aux morts.



### Pique-nique républicain

Comme chaque année, la municipalité vous propose de partager un moment de convivialité le 14 juillet au stade. Un apéritif sera offert par la commune. Venez vous installer sous le chapiteau avec votre panier repas (barbecue mis à disposition). Quelques terrains de pétanque seront tracés pour les amateurs. Nous vous attendons nombreuses et nombreux !

### Carnet

Le décès de Franck Comment, survenu le 4 mai 2024, sur la commune d'Onans nous a très touché.

La municipalité présente les condoléances à Monique Comment et Robert Krauss qui habitent rue des Lavois.



Bulletin municipal  
Juillet 2024 #17

## Le mot du maire

Chers concitoyens,

Habituellement, on dit « après la pluie, le beau temps », en ce moment, c'est plutôt « après la pluie, encore la pluie ». En ce début d'été, il y a plus de limaces et d'escargots dans nos jardins que de fruits et légumes... Heureusement, les habitants de notre village savent apprécier les bons moments passés ensemble autour d'un bon repas, d'un bon concert ou du feu de la Saint Jean.

Je suis resté quasiment trois mois en convalescence et je tiens à remercier l'ensemble des membres du conseil pour leur travail durant mon absence. Mon 1<sup>er</sup> adjoint, M. Gilles PELAY, m'a tenu informé, chaque semaine, de l'avancement des différents dossiers. Je suis heureux d'être de retour auprès de vous.

Comme vous avez pu le constater, le premier lot « démolition » a démarré à la salle des fêtes. La pertinence de l'arrêt de fermeture a été confirmé : à peine la pelleteuse avait touché les murs que ceux-ci se sont effondrés. Les appels d'offres vont être lancés pour la suite.

Chaque événement, positif ou négatif, nous rappelle l'importance de l'amitié, du partage et de l'entraide entre amis ou simples voisins. Cette belle dynamique sera de nouveau mise à l'honneur durant le pique-nique républicain et les prochains rassemblements dans notre village.

Bonne lecture à tous !

Le Maire, Claude Hueber



Une partie des membres du Conseil Municipal



### Au revoir Gérard,

Gérard PIERRE fut maire d'Onans de 1995 à 2006 après avoir été conseiller depuis 1983. Voici quelques-uns des travaux réalisés durant son mandat :

- Transformation de l'ancien presbytère en l'actuelle mairie,
- Local distillerie derrière la mairie,
- Extension du cimetière,
- Réfection du toit de l'église (et assainissement),
- Réhabilitation de la fontaine rue des lavois,
- Réfection du chemin des Berteaux, du chemin vers la décharge,
- Attribution des noms de rues de notre village,
- Organisation du Téléthon à Onans (point relais),
- Instauration du traditionnel repas des anciens...

Gérard adorait lire des romans, il avait également une âme d'artiste, il s'adonnait notamment à la fabrication de porte-clés et réalisait des tableaux à la peinture à l'huile et aquarelles, comme ce tableau exposé à la mairie.

Il rêvait de retourner voir la mer, en Bretagne, en mai avec Maryse, sa tendre épouse, mais sa santé ne lui avait pas permis, hélas, de réaliser ce voyage. Il s'en est allé ce 17 juin 2024 rejoindre les étoiles, à l'âge de 76 ans.

L'ensemble du conseil présente ses condoléances à Maryse, son épouse, et à toute sa famille.



## Café épicerie de lien social « la Re-création »

L'organisation de trois événements a bien occupé nos bénévoles et villageois volontaires depuis le dernier InfoOnans.

Le 28 avril, un repas friture a ouvert le bal des festivités malgré un temps pluvieux plus que dissuasif.

La soirée couscous préparée avec soin par Mestoura et Catherine fut très réussie. Merci encore pour le dévouement des cuisinières et des petites mains à l'épluchage des légumes.

La soirée des feux de la St Jean, grâce à la mobilisation de tous ses volontaires, a rassemblé, au plus fort de la soirée, environ 250 personnes. Entre le repas proposé, l'animation musicale et l'allumage du feu, voilà ce qui s'appelle une soirée agréable !

Votre café épicerie s'est doté dernièrement d'une nouvelle machine à café pour vous proposer des boissons chaudes de qualité, et toujours à prix raisonnable. Vous êtes toutes et tous les bienvenus dans ce lieu pour partager un moment de convivialité ou faire quelques emplettes ...

Et pourquoi pas participer activement à cette aventure en intégrant l'équipe !

## Association « Atelier Solidaire d'Onans »

Pendant deux semaines, au mois de juin, nous avons eu le plaisir d'accueillir en formation deux stagiaires : Hugo et Aron.

Ils ont contribué au bon fonctionnement de notre atelier, se sont mis aux techniques de diagnostic et de recherche de pannes, ont appris à réparer et ont également réalisé des montages électroniques qu'ils emporteront offerts par l'atelier (une horloge et une radio).

Souhaitons-leur un bon avenir scolaire et professionnel suite à cette expérience originale.

L'Atelier solidaire d'Onans est une structure associative basée comme son nom l'indique sur la Valeur de la solidarité.

L'équipe de l'Atelier Solidaire d'Onans

Ouvert le vendredi de 14h à 18h et le samedi de 9h à 12h.

Contact : 06 70 77 22 46



## Nuit des églises

Le vendredi 28 juin, de nombreux habitués et curieux ont franchi la porte de l'église et ont pu assister à un événement musical bien sympathique.

La présentation de l'église était fort intéressante et les prestations de chacun et chacune ont donné vie à ce bel édifice.

## Sportitude Onans

Bonjour à tous,

La saison 2023/2024 s'achève pour notre association et celle-ci a remporté un franc succès avec 127 inscrits. Cette réussite nous a permis de proposer tout au long de l'année des événements à destination de nos adhérents et leurs proches tels qu'une sortie raquettes en janvier au lac Blanc d'Orbey (transformée en randonnée par manque de neige), mais aussi une randonnée de printemps, début mai, de 17kms au départ d'Arcey, avec repas tiré du sac au bord de l'étang des Princes puis, dernièrement, une sortie famille à Chaux-Lès-Passavant de 8kms avec repas aux abords de l'Abbaye de Grâce Dieu et son église et visite de la Grotte de la Glacière.

Lors de cette saison, nous avons tout naturellement renouvelé notre soutien pour la lutte contre le cancer, avec une centaine de participants à l'occasion de notre marche pour octobre rose en présence de bénévoles de la Ligue contre le cancer de Montbéliard qui avaient pour objectifs de vous informer et vous transmettre les bons gestes et réflexes. À cette occasion 570 € de dons ont été remis à la Ligue, un grand merci pour votre participation. Nous avons eu l'opportunité de contribuer à la journée Mars bleu (cancer du côlon) à l'Isle sur le Doubs en sensibilisant le public sur les bienfaits du sport sur notre santé. Nous avons également eu la chance de fêter tous ensemble à Onans en octobre les 15 ans de notre association avec repas, concours de pétanque et jeux pour les plus petits. Vous l'avez bien compris, cette saison a été bien remplie grâce à l'investissement de toute notre équipe et l'aide de nos partenaires.

Nous ne manquerons pas de vous transmettre courant août notre flyer avec le programme de la saison 2024/2025. Vous souhaitez en savoir plus dès maintenant ? Retrouvez toutes les informations sur notre site web <https://sportitudeonans.sportsregions.fr>

Bel été et bonnes vacances à tous, à bientôt !

L'équipe Sportitude Onans

<https://sportitudeonans.sportsregions.fr/>

## Jazz-Club La Colonie – Salle JEAN-PAUL TOMAS

Dernier concert de la saison :

Jeudi 18 juillet à 20h00 : Mary ESTRADÉ et la compagnie du souffle aux cordes, lors de leur tournée dans notre région, font escale à la Colonie, avec dynamisme, bonne humeur et talent !

Ce concert va nous entraîner dans l'univers de Georges BRASSENS et des femmes...

J'espère vous retrouver nombreux pour cette dernière soirée !

Sur réservation par mail : [tomas.jp@wanadoo.fr](mailto:tomas.jp@wanadoo.fr)  
ou au 07 71 71 78 37

La présidente, Agnès TOMAS



[www.onans.fr](http://www.onans.fr)



Travaux de démolition (salle de des fêtes)